

Leçons sur l'Âge de l'Église de Sardes

Partie 1 :

Introduction et révision :

Dans cette leçon, nous allons commencer notre révision de l'Âge de l'Église de Sardes. Est-ce que quelqu'un sait quel est le cinquième âge de l'église? Sardes

- Qui se souvient du premier âge de l'église? Éphèse
- Qui sont les messagers du deuxième, du troisième et du quatrième âge de l'église? Irénée, Martin et Colomba
- Quelle était la récompense promise aux vainqueurs, dans l'âge de Thyatire? L'autorité sur les nations, et l'Étoile du Matin

Leçon 1 : Vous aurez besoin d'un verre pour cette leçon.

Lisons Apocalypse 3.1-6.

- Écoutez attentivement pendant que Frère Branham révèle qui est le messager du cinquième âge de l'église, et les dates de l'Âge de l'Église de Sardes.

Maintenant, ce soir, nous abordons le cinquième âge de l'église, qui est l'âge de l'église de Sardes, S-a-r-d-e-s, Sardes. Le messager de cet âge de l'église, c'était Martin Luther; il est mieux connu des biblistes ou de cet enseignant, ou plutôt des laïques, aujourd'hui. Cet âge de l'église a commencé en 1520 et s'est terminé en 1750, de 1520 à 1750; c'est cet âge que nous appelons "l'Âge de la Réforme". Le reproche qui leur a été adressé, c'est : "L'usage de leur propre nom".

60-1209 — L'Âge de l'Église de Sardes, par. 27

- Qui était l'ange messager? Martin Luther
- Quelles étaient les dates de l'Âge de l'Église de Sardes? 1520 à 1750
- Est-ce que quelqu'un a entendu comment cet âge était appelé? L'Âge de la Réforme
- Parlons du mot "Sardes". Sardes était une autre ville d'Asie Mineure. Souvenez-vous, chaque âge de l'église portait le nom d'une ville d'Asie Mineure.

- Dans la ville de Sardes, les gens adoraient Cybèle et Deoïus, ce qui était une forme d'adoration selon le concept "de la mère et du fils", dans l'Âge de Pergame (connu alors sous les noms de Sémiramis et Ninus). Or, à Rome, on donne à ce même dieu le titre qui est celui de notre Seigneur : il est appelé le Fils de Dieu, tandis qu'elle est appelée la mère de Dieu. Frère Branham nous dit que le mot Sardes signifie "mort". Il y a une autre signification au mot Sardes. Écoutez pendant que Frère Branham nous dit ce que cela signifie selon le terme anglais.

Ainsi donc, Sardes, commençons maintenant. Le mot même Sardes, au verset 1. Le mot Sardes, selon le terme anglais, signifie, si vous voulez vérifier, signifie "le rescapé". Le vrai Sardes était "le rescapé". C'est ce que Sardes signifie, très bien, "le rescapé". Maintenant, voyez, "le rescapé". 60-1209 — L'Âge de l'Église de Sardes, par. 70

- Qu'est-ce que cela signifie, selon le terme anglais? Le rescapé
- Martin Luther est le messager qui est le mieux connu de tous les messagers des différents âges de l'église.

C'est là qu'il prit conscience de la futilité des œuvres imposées par l'Église, censées apporter le salut; alors, la Parole de Dieu : "Le juste vivra par la foi" le frappa droit au cœur.

– Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 237

- Le message de cet âge est la justification.
- Écoutons l'histoire que Frère Branham nous raconte, pour expliquer ce que signifie la justification.

Si j'avais un petit verre ici, je vous montrerais ce que... Tenez, prenons par exemple cette bouteille qui est ici, si elle était vide et que je la ramassais, qu'elle était sale au superlatif. Je veux l'utiliser. Bon, eh bien, la première chose que je dois faire, c'est la justification : je la ramasse, parce que je veux l'utiliser. Elle est sale, je l'ai trouvée dans la — dans la porcherie, ou là où elle se trouvait. Maintenant, si je suis une personne normale, eh bien, je ne veux pas mettre là-dedans quelque chose de propre dont je vais devoir me servir. Il faut d'abord que je — je remette cette chose-là en état. Alors, le mieux, c'est de la froter, de la nettoyer, et, de la sanctifier. Pas vrai? Or le mot sanctifié, qu'est-ce que ça veut

dire? “Nettoyé et mis à part pour le service.” Les ustensiles de l’ancien temple étaient nettoyés et mis à part pour le service.

Alors, voilà l’Église. Dieu les a ramassés pendant l’âge de Luther : la justification; l’âge de Wesley, Il les a sanctifiés; et en cet âge-ci, Il les remplit. Voyez? Il place la Vie en eux. Et c’est alors Sa Vie, par le Saint-Esprit. C’est le Saint-Esprit qui les a ramassés; c’est le Saint-Esprit qui les a sanctifiés; c’est le Saint-Esprit qui les a remplis.

54-0103E – Questions et réponses n° 2, par. 70-71

Tenez un verre.

- Qu’est-ce que cela signifie, de justifier ce verre? De le ramasser...de la porcherie
- Qu’est-ce que cela signifie, de sanctifier ce verre? De le nettoyer et de le mettre à part pour le service
- Quand il est rempli, c’est le Saint-Esprit. Cet âge de l’église est le commencement de ce processus : la justification.
- Frère Branham dit que cet âge est aussi appelé l’âge de Luther.

C’est, — comme je l’ai souvent enseigné, — c’est comme ramasser un verre dans une basse-cour. La justification, c’est le fait de le ramasser, prêt à s’en servir, avec un but en son cœur. C’est ce que Dieu fait au pécheur. Celui-ci est encore souillé. 58-1007 – L’ordre de l’Église, par. 8

- Nous avons appris que Martin Luther était le messenger de l’Âge de l’Église de Sardes. L’âge était un âge de réforme. Son message était : “Le juste vivra par la foi.” Comme nous sommes heureux d’être justifiés, et non seulement justifiés, mais aussi sanctifiés et remplis du Saint-Esprit!

Partie deux

Introduction et révision :

Dans notre dernière leçon, nous avons commencé à apprendre ce qu’était l’Âge de Sardes.

- Vous rappelez-vous qui était le messenger? Martin Luther
- Quel était son message à l’âge? Le juste vivra par la foi

- Il nous a été révélé que l'étoile, ou l'ange messager, du cinquième âge de l'église était Martin Luther. C'était l'Âge de l'Église de Sardes, un âge de réforme, aussi connu comme l'âge de Luther. Martin Luther est venu en prêchant que "le juste vivra par la foi".

Leçon :

- Voici ce que Frère Branham dit au sujet de cet âge de l'église.

J'aimerais pouvoir dire que l'Âge de Sardes fut un âge de restauration, et non un âge de réforme. Je ne le peux pas. La Parole ne l'appelle pas une restauration, mais bien une réforme. Si, dans cet âge, il y avait eu une restauration, il aurait été un autre âge de Pentecôte. – Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 249

- Frère Branham a appelé cet âge "l'âge de la réforme". Le mot réforme signifie : l'action ou le processus de réforme d'une institution ou d'une pratique. Ce message de l'âge de l'église faisait cela, c'est certain.
- Cette "réforme" a commencé par un événement clé dans l'histoire. Écoutons la citation pendant que Frère Branham explique ce qui s'est passé.

Maintenant, cet âge de l'église a commencé vers 1520, quand l'église catholique romaine universelle battait son plein. Cela a duré jusqu'au trente et un octobre (si vous prenez des notes). Le trente et un octobre 1570 ap. J.-C., quand Martin Luther a cloué ses quatre-vingt-quinze thèses sur la porte de l'église de Wittenberg, en Allemagne, c'est à partir de ce moment-là que la Réforme a commencé. Avez-vous noté ces dates? Laissez-moi le répéter pour que vous soyez certains. Le trente et un octobre 1570 ap. J.-C., quand Martin Luther a cloué ses quatre-vingt-quinze thèses sur la porte de l'église de Wittenberg, W-i-t-t-e-n-b-e-r-g, Wittenberg, en Allemagne. C'est à partir de cette date que la réforme a commencé, le feu a commencé à se répandre. Il s'est tenu là, ses thèses à la main comme ceci, et a protesté contre l'église catholique, il a dit : "Quoi, ceci serait le saint Corps du Christ? C'est une hostie et un peu de vin!" Et "vlan!", il a jeté cela par terre. C'est vrai. 60-1209 — L'Âge de l'Église de Sardes, par. 141

- Martin Luther savait que l'hostie n'était pas le corps littéral de Christ, ni que le vin était Son sang littéral. Il savait que la Parole de Dieu disait que "le juste vivra par la foi". Il savait que le salut venait du Seigneur et non pas de l'église. Il a protesté contre l'église catholique.

- À quel endroit Martin Luther a-t-il cloué ses thèses? Sur la porte de l'église de Wittenberg, en Allemagne.

Lisons Apocalypse 3.1.

Écris à l'ange de l'Église de Sardes :

- Savez-vous qui est l'ange de l'Âge de l'Église de Sardes? Martin Luther

Voici ce que dit celui qui a les sept Esprits de Dieu et les sept étoiles :

- Encore une fois, le Seigneur S'identifie. La Divinité tient les sept Esprits de Dieu et les sept étoiles.

Ainsi, nous voyons que "les sept Esprits" se réfèrent à l'Esprit unique de Dieu, accomplissant la volonté et la Parole de Dieu dans diverses générations. – Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 242

Nous voyons donc que Jésus-Christ Se révèle tout au long des âges par Son Esprit dans les messagers. – Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 243

Je connais tes œuvres.

- Dans le livre des Âges de l'Église, à la page 245, Frère Branham a dit que ces œuvres, c'étaient :
 1. D'avoir échangé la conduite du Saint-Esprit contre une hiérarchie humaine.
 2. D'avoir remplacé la pure Parole de Dieu par des credos, des dogmes, des prescriptions ecclésiastiques, etc.
 3. D'avoir remplacé l'adoration en Esprit et les Dons de l'Esprit, pour y substituer la liturgie et l'adoration des idoles, les fêtes païennes, etc.
 4. D'avoir donné à la mariolâtrie une place de plus en plus grande dans le culte chrétien.

Je ne saurais trop attirer votre attention sur le fait que cet âge, bien qu'il ait apporté la Réforme, est très sévèrement réprimandé par Dieu, au lieu d'être loué, car IL A SEMÉ LA SEMENCE DES DÉNOMINATIONS, QUI SE SONT ORGANISÉES ET SONT RETOURNÉES TOUT DROIT À LA PROSTITUÉE, alors que Dieu avait ouvert à cet âge une porte par où il aurait pu s'échapper. – Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 249

Lisons Apocalypse 3.2.

Sois vigilant, et affermis le reste

“Affermis le reste qui est près de mourir.” Il y manquait quelque chose. Oh oui, c’est certain. Cet âge avait la justification, mais il y manquait la sanctification et le baptême du Saint-Esprit. – Exposé des Sept Âges de l’Église, p. 249

- Bien que cet âge ne fût pas une restauration et qu’il n’ait pas produit le Saint-Esprit, il a donné libre accès à une Bible et l’a remise entre les mains des laïques. L’invention de la presse d’imprimerie à caractères amovibles, l’ancêtre de nos presses d’imprimerie modernes, a donné à tous libre accès à la Bible.

Ce qui rendit possible de répondre à la forte demande, à la grande soif de connaître la Bible. – Exposé des Sept Âges de l’Église, p. 246

Ainsi donc, voilà ce que le réveil luthérien était censé “affermir”. Vous avez maintenant la Bible à la main, alors lisez-La! Croyez-La! Ne La mettez pas sur l’étagère, en disant : “Bon, nous avons une Bible.” Sur l’étagère, Elle ne vous sera d’aucune utilité. 60-1209 — L’Âge de l’Église de Sardes, par. 160

...qui est près de mourir; car je n’ai pas trouvé tes œuvres parfaites devant mon Dieu.

Savez-vous ce que signifie réellement cette expression “pas parfaites”? Cela veut dire “inachevées”. Cet âge était un âge inachevé. Ce n’était que le début du retour à la Pentecôte. C’est pourquoi j’ai dit que la Bible l’appelle “Réforme”, et non restauration. – Exposé des Sept Âges de l’Église, p. 250

Lisons Apocalypse 3.3.

Ils avaient reçu la vérité fondamentale de tout l’Évangile : “Le juste vivra par la foi”, “Le salut vient de l’Éternel”. Ils avaient entendu la vérité de la Bible, qui démolissait les doctrines de Rome et anéantissait toute l’autorité du pape. Ils connaissaient cette vérité, que l’Église ne sauve pas. Ils avaient compris le souper du Seigneur. Ils avaient la lumière au sujet du baptême d’eau. Ils enlevaient les statues. La vérité? Mais, jamais il y eut un âge où tant d’hommes pouvaient répandre autant de lumière. Ils avaient reçu assez de lumière pour pouvoir remanier complètement l’ancien système, ou pour prendre un nouveau départ, en se laissant conduire par Dieu — règle sur règle, précepte sur précepte. Ils avaient reçu la vérité. Ils la désiraient, et ils l’avaient entendue. Mais

reste à savoir comment ils l'avaient entendue. L'avaient-ils entendue comme le fondement de leur édifice, ou bien — attitude qui avait été courante chez les Grecs — comme un sujet de discussion théorique? De toute évidence, on écoutait la riche Parole de vérité comme un discours académique plutôt que pour la mettre en pratique, puisque Dieu exigeait d'eux un changement dans leur façon de penser. — Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 253

Lisons Apocalypse 3.4.

Toutefois tu as quelques noms à Sardes qui n'ont pas souillé leurs vêtements;

- Frère Branham dit, à la page 255 du livre des Sept Âges de l'Église, que le mot "noms" signifie "personnes". Dieu continue en disant que cette église a quelques personnes qui sont dans le vrai, contrairement à la majorité des gens, qui sont dans l'erreur. Ces gens sont les vrais saints de Dieu, qui marchaient de manière à être entièrement agréables au Seigneur. Ils n'étaient pas corrompus par le monde. Ils étaient dans l'Esprit, et ils marchaient selon l'Esprit.

...et ils marcheront avec moi en vêtements blancs, car ils en sont dignes.

- Jésus est le seul qui soit digne. Au sujet de ces personnes, Il dit :

Ceux-ci M'appartiennent. Ils sont justes. Ils sont dignes. Ils marcheront avec Moi en vêtements blancs. — Exposé des Sept Âges de l'Église, p.256

Lisons Apocalypse 3.5.

Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs;

- En fait, c'est une répétition du verset 4. Les saints seront revêtus de vêtements qui resplendiront d'une blancheur immaculée, tout comme Jésus l'a dit.

...je n'effacerai point son nom du livre de vie.

Des noms seront effacés du Livre de Vie. Aucun nom ne sera effacé du Livre de la Vie Éternelle, car celui-ci est un autre registre, bien qu'il soit contenu dans le Livre de Vie. VOICI DE QUOI TÉMOIGNE CE REGISTRE : DIEU NOUS A DONNÉ LA VIE ÉTERNELLE, ET CETTE VIE EST DANS SON FILS. CELUI QUI A LE FILS A LA VIE (ÉTERNELLE), ET CELUI QUI N'A PAS LE FILS N'A PAS LA VIE (ÉTERNELLE). Et ceux qui ont cette vie étaient en

LUI avant la fondation du monde. ILS ONT ÉTÉ CHOISIS EN LUI AVANT LA FONDATION DU MONDE.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 274

...et je confesserai son nom devant mon Père et devant ses anges.

C'est le grand appel dans le ciel!...

Mais aucune voix terrestre ne prononcera jamais votre nom d'une manière aussi agréable que lorsque la voix de Dieu le prononcera, si votre nom se trouve dans le Livre de Vie, et y reste pour être révélé devant les saints anges. Quel beau jour ce sera quand nous entendrons Jésus dire : "Père, ils ont confessé Mon Nom devant les hommes aux jours de leur pèlerinage terrestre. Je vais maintenant confesser leurs noms devant Toi et devant tous les anges du ciel." – Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 276

Lisons Apocalypse 3.6

Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises!

- Une fois encore, l'Esprit a parlé. Comme nous sommes heureux d'avoir des oreilles pour entendre! Ces promesses chevauchent dans chaque âge de l'église, et elles sont pour nous! Nous voulons que notre nom soit dans le Livre de la Vie Éternelle.